
 
Comissão de Orçamento, Finanças e Administração Pública 

 

1 

 

 

Relatório de Audição 

[realizada nos termos do n.º 1 do Artigo 21.º da Lei n.º 45/2007, de 24 de agosto] 

 

PETIÇÃO N.º 371/XII/3.ª 

Pretendem que a 2ª Repartição de Finanças do Concelho de Matosinhos não seja 

encerrada. 

 

Dia: 6 de maio de 2014 

 

1.º Peticionário: Junta de Freguesia de S. Mamede Infesta e Sr.ª da Hora 

 

Recebidos por: Deputado Fernando Barbosa (CDS-PP) – Relator da petição. 

Deputado João Galamba (PS); 

Deputada Luísa Salgueiro (PS); 

Deputado Artur Rêgo (CDS-PP);  

Deputado Jorge Machado (PCP). 

 

Síntese dos Temas Abordados: 

O Senhor Deputado Fernando Barbosa (CDS-PP), relator da Petição, deu as boas-

vindas aos representantes dos subscritores da Petição em apreciação, apresentou os 

Senhores Deputados presentes e deu conta do modo de condução dos trabalhos, após 

o que deu a palavra aos Peticionários para uma intervenção inicial. 

Os representantes dos peticionários efetuaram uma alocução inicial, na qual 

reiteraram os argumentos constantes da Petição, quanto à possibilidade de fusão dos 

Serviços de Finanças de Matosinhos 1 e 2, alertando para a dimensão populacional do 

concelho, superior a 175.000 munícipes. 

Sobre esta matéria, recordaram a Portaria n.º 295-A/2013, de 1 de outubro, a qual 

prevê o funcionamento de duas repartições de Finanças no Concelho, a cada uma das 

quais correspondem um conjunto de freguesias de Matosinhos, sublinhando a 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=12496
http://www.dre.pt/pdf1s/2013/10/18901/0000200005.pdf
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importância da sua concretização, quer ao nível da manutenção de 2 serviços no 

Concelho, quer quanto à sua organização pelas diferentes freguesias. 

Em sede de debate, começou por usar da palavra a Senhora Deputada Luísa 

Salgueiro (PS), que saudou a iniciativa e enquadrou a petição num âmbito mais vasto 

de atuação do Governo em matéria de serviços públicos, questionando os 

peticionários quanto à população afetada por uma eventual decisão de encerramento 

de um serviço de Finanças, e quanto à afluência habitual aos serviços de Finanças de 

Matosinhos. O Senhor Deputado João Galamba (PS) saudou os peticionários, dando 

conta do acompanhamento do Grupo Parlamentar do PS sobre esta matéria. 

Interveio, de seguida, o Senhor Deputado Jorge Machado (PCP), que recordou as 

diversas iniciativas já desenvolvidas pelo PCP desde 2012 sobre esta questão, 

recordando as novas atribuições dos serviços de finanças, o número de diligências 

feitas presencialmente nestes serviços que não podem ser efetuados por Internet e 

recordando o peso da população idosa no concelho, com dificuldades acrescidas de 

mobilidade. 

O Senhor Deputado Artur Rêgo (CDS-PP) saudou os peticionários, recordando ainda 

não haver uma decisão tomada pelo Governo e estarem em questão casos distintos 

de serviços de finanças, nomeadamente no âmbito de concelhos maioritariamente 

urbanos ou rurais, tendo como objetivo a melhoria da qualidade e eficiência do serviço 

prestado às populações. O Senhor Deputado Fernando Barbosa (CDS-PP), informou 

das diligências igualmente desenvolvidas enquanto Deputado do CDS-PP no sentido 

de obter esclarecimentos do Governo. 

Os peticionários usaram da palavra para responderem às questões colocadas, 

recordando o número de 175.000 munícipes, dos quais pouco menos de 20% têm 65 

ou mais anos. Sobre o serviço de finanças Matosinhos 1, informaram ter efetuado 

cerca de 68 mil atendimentos em 2012, 78 mil em 2013 e mais de 38 mil no primeiro 

trimestre de 2014. Recordaram as novas competências acometidas a estes serviços, 

reiterando a expectativa de manutenção do serviço em causa, atentas as 

características e serviços prestados à população de Matosinhos. Acrescentaram que o 

eventual fecho de um serviço de finanças, a acrescer ao fecho de estações dos C.T.T., 
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da agregação de freguesias, da constituição de agrupamentos de escolas, entre 

outros, aumentam os custos de deslocação das pessoas e o seu distanciamento e 

isolamento.  

Recordaram, por fim, que Matosinhos tinha 1 serviço de finanças há 25 anos, 

solicitando que não se efetue um retrocesso de décadas nesta matéria. 

O Senhor Deputado Fernando Barbosa (CDS-PP) agradeceu os esclarecimentos e 

informações adicionais prestados pelos subscritores da Petição, após o que encerrou 

a audição e deu por concluídos os trabalhos, agradecendo aos peticionários e aos 

Senhores Deputados a sua presença. 

Diversas informações sobre a audição, nomeadamente a respetiva gravação, podem 

ser encontradas na página internet da Comissão. 

 

Palácio de São Bento, em 6 de maio de 2014 

 

O Deputado Relator 

Fernando Barbosa 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?bid=97663

